



SECRETARIO

Tierra de negocios / Inflación y subsidios a los productores / Mariana Otero

Ante este panorama hay que destacar un subsidio del que poco se ha hablado: El Programa Especial de Energía para el Campo de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** para la energía eléctrica de uso agrícola (PEUA). Con el PEUA, el Gobierno de México, a través de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la **SADER de Víctor Villalobos**, apoya a personas físicas y morales, mediante el subsidio a la energía eléctrica para bombeo y rebombeo de agua para uso de riego agrícola.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/9/10/inflacion-subsidios-los-productores-636422.html>

Sader instala paneles solares en su edificio sede para mitigar 132 toneladas de CO2

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** instaló en su sede de la Ciudad de México 399 paneles solares, que autogenerarán alrededor de 225 500 kilovatios hora por año y le representarán ahorros de 36 por ciento en la cobertura eléctrica. Con estas adecuaciones, el inmueble opera de manera sustentable y amigable con el ambiente, informó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-instala-paneles-solares-en-su-edificio-sede-para-mitigar-132-toneladas-de-co2e/>

SECRETARÍA

(B-354) Anuncia Agricultura levantamiento de veda de camarón en Baja California Sur, Sinaloa y Nayarit

Agricultura dio a conocer las fechas y zonas de captura comercial de todas las especies de camarón en los sistemas lagunares, estuarinos, marismas y bahías de Baja California Sur, Sinaloa y Nayarit. **La Jornada, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001122nc.pdf

<https://tribunademexico.com/fecha-levantamiento-veda-camaron-bcs/>

<https://vivalanoticia.mx/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>

<https://hojaderutadigital.mx/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>





<https://www.meganoticias.mx/guaymas/noticia/levantaran-veda-camaronera-el-10-de-septiembre-en-bcs-nayarit-y-sinaloa/549339>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/571519/Anuncia-Agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-Baja-California-Sur-Sinaloa-y-Nayarit.html>
<https://punto.mx/2024/09/09/ya-hay-fecha-para-la-captura-de-camaron-en-lagunas-y-esteros-del-sur/>
<https://www.bigfish.mx/loscabos/A-pescar-Levantamiento-de-veda-de-camaron-en-tres-estados-del-noroeste-de-Mexico-Sader-te-dice-cuales-son-20240909-0003.html>
<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/definen-inicio-de-capturas-de-camaron-en-lagunas-y-esteros-del-sur-sinaloense-12530424.html>
<https://www.eloccidental.com.mx/local/se-levanta-la-veda-de-camaron-en-nayarit-12530665.html>
<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-anuncia-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>
<https://acustiknoticias.com/2024/09/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>
<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>
<https://www.notimx.mx/2024/09/anuncia-agricultura-levantamiento-de.html>
<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-09-09/naci%C3%B3n/levantan-veda-de-camar%C3%B3n-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit>
<https://imagenagropecuaria.com/2024/anuncian-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>
<https://noticieroaltavoz.com/se-anuncian-fechas-de-levantamiento-de-la-veda-del-camaron-en-baja-california-sur-sur-de-sinaloa-y-nayarit/>
<https://www.debate.com.mx/sinaloa/mazatlan/Define-Conapesa-fechas-de-levantamiento-de-la-veda-de-camaron-20240909-0109.html>
<https://www.sectorprimario.mx/2024/09/09/conapesca-anuncia-fechas-de-inicio-de-temporada-de-pesca-de-camaron-en-el-sur-de-sinaloa/>
<https://periodicoelporvenir.com/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=pfbid0Zkv1Ryxnv6JoVeDn7VGXkXQUbzr2hCFopC4XfjB6kujeSSqKHGJgbXnEQ3KTEw8cl&id=100090988931513&rdid=Kx8iw6Uq5Epmnaoq
<https://diariodelyaqui.mx/agricola/sader-definen-fecha-del-levantamiento-de-la-veda-del-camaron-en-mexico-pero-solo-en-estos-estados-te-contamos-/90533>
<https://nayaritnoticias.com/2024/09/09/se-levanta-la-veda-de-camaron-en-nayarit/>
https://portalgama.mx/2024/09/09/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/?fbclid=IwY2xjawFMhw9leHRuA2FlbQlXMQABHZF4MM_Id2xSaM8fD4-2-AQEcRf9ciO7h2wNMjSE3c7CjbopKGQ0Xe-ZzQ_aem_6TS66grjbLRlxqUOnyOarg
https://www.buoperiodistico.com.mx/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/?fbclid=IwY2xjawFMh1NleHRuA2FlbQlXMQABHXr1b45qmNr6IRJNQ3g5M3eZo5z6HPpTsGb69AbhKVXI0THU_RYm5MIV9g_aem_QlP8TSOH4mCNU6xVvIFu-A
<https://sicomnoticias.mx/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>





<https://argonmexico.com/2024/09/09/anuncia-agricultura-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-baja-california-sur-sinaloa-y-nayarit/>
<https://peninsulardigital.com/2024/09/09/la-semana-proxima-iniciara-la-temporada-de-captura-de-camaron-en-bcs/>
<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1833264539846250795>
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1833247758838329546
<https://twitter.com/TallaPolitica/status/1833278828036424089>
<https://twitter.com/ELOCCIDENTAL/status/1833271404781048200>
<https://twitter.com/Trasciende60696/status/1833287306192749043>
https://twitter.com/SicomNoticias_/status/1833323264497881131
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=122148558770262281&set=a.122101235834262281>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=820877190218974&set=a.295557132750985>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=938075981679883&set=pcb.938076131679868>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=485481607656361&set=pcb.2555106511543581>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1099995598407290&set=a.579638593776329>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1131764028514214&set=a.706242107733077>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1077079903781757&set=a.229839011839188>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=905579888271853&set=a.352651603564687>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=540039185069359&set=a.216929434047004>

(B-353) Ratifica México colaboración técnica en proyectos de comercialización y abastecimiento de alimentos en la región de AL y el Caribe

México, por conducto de **Agricultura**, ratificó su compromiso de mantener el intercambio de experiencias para sumar al establecimiento de estrategias y proyectos de cooperación técnica entre las instituciones públicas de comercialización y las cadenas de abasto de alimentos de América Latina y el Caribe.

El Valle, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000195nc.pdf
<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/ratifica-mexico-colaboracion-alimentaria-al-y-el-caribe>
<https://www.buoperiodistico.com.mx/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-america-latina-y-el-caribe/>
<https://hojaderutadigital.mx/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-al-y-el-caribe/>
<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/2268>
<https://diariocambio22.mx/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-al-y-el-caribe/>
<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-ratifica-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-america-latina-y-el-caribe/>
<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-america-latina-y-el-caribe/>
<https://acustiknoticias.com/2024/09/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-america-latina-y-el-caribe/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/571518/Ratifica-Mexico-colaboracion-en-la-region-de-AL-y-el-Caribe.html>





<https://www.notimx.mx/2024/09/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en.html>
<https://periodicoelporvenir.com/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-al-y-el-caribe/>
<https://clamorsocial.com/1806/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-al-y-el-caribe/>
<https://www.tabascohoy.com/levantan-veda-de-camaron-en-bc-sur-sinaloa-y-nayarit/>
<https://elvalle.com.mx/2024/09/09/ratifica-mexico-colaboracion-en-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos/>
<https://www.facebook.com/QRNoticias/posts/pfbid0Dvc2MHLeQEsArajw1PchdkRky9VVzx6Y1vkfKbcUmPS9cZzA6dgy4qtRy46KPUu1l>
<https://codigorojomx.com/2024/09/09/ratifica-mexico-colaboracion-tecnica-en-proyectos-de-comercializacion-y-abastecimiento-de-alimentos-en-la-region-de-al-y-el-caribe/>
<https://argonmexico.com/2024/09/09/mexico-refuerza-colaboracion-tecnica-en-abastecimiento-de-alimentos-con-america-latina-y-el-caribe/>
<https://twitter.com/QRNoticias2/status/1833230558215999574>
<https://twitter.com/CodigoRojo15/status/1833230617204691407>
<https://twitter.com/Ortvdigital1/status/1833230658677969088>

AGRICULTURA

Mejora la confianza del consumidor en agosto

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), al publicar el índice de Confianza del Consumidor (ICC), donde se indica que el sentimiento del mexicano se ubicó en 47.63 puntos en agosto, lo que representó un aumento de 0.5 puntos con respecto al mes previo, y "su mayor nivel desde febrero del 2019". Hacia adelante, no descartamos que la confianza de los consumidores presente fluctuaciones, algunos factores positivos serán la continuidad en la desaceleración de la inflación y los posibles recortes en la tasa de referencia", de acuerdo con Monex. **Ovaciones, P24/ El Economista, P1/ Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001655nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000815nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001217nc.pdf

Inflación da tregua y el peso toma respiro

En agosto del 2024, la inflación general a tasa anual se ubicó en 4.99%, una mejoría respecto al dato de julio de 5.57%, rompiendo así una racha de cinco meses al alza, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con expertos, el resultado del octavo mes del año se explicó por una desaceleración en los precios de los agropecuarios que, aunque continuaron presionando con aumentos a doble dígito, se vieron más accesibles que en meses anteriores. A tasa





anual, en la subyacente, las mercancías incrementaron 3.02%, al interior de éstas los alimentos, bebidas y tabaco, crecieron 4.13%; mercancías no alimenticias, 1.71%. **La Razón de México, P1/ Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001270nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001623nc.pdf

Aumenta la productividad laboral en abril-junio

Durante el segundo trimestre de 2024, el índice Global de la Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en horas trabajadas creció apenas 0.2 por ciento respecto al periodo previo, de acuerdo con el reporte divulgado ayer por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). En niveles prepandemia Las actividades primarias (agricultura, ganadería y pesca) siguen teniendo un crecimiento promedio positivo tanto en el último año como en los últimos cinco y 10 años. **La Jornada, P20**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001139nc.pdf

Hay más empleo, pero no en el agro

En los primeros siete meses del año, la población ocupada en el ámbito no agropecuario creció 1.90% promedio respecto al mismo periodo del año anterior, mientras que en el agro retrocedió 3.90%, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Estas variaciones se reflejaron en un incremento en la plantilla laboral no agropecuaria de 930 mil 119 empleos y una pérdida de 258 mil 852 puestos en el sector agropecuario. El empleo no agropecuario es el que se genera en los sectores primario y secundario (industrial, servicios y comercio); Al combinarse los movimientos no agropecuario y del agro con un repunte en el segmento de no especificado la población ocupada nacional aumentó en 859 mil 118 plazas, contra un millón 875 mil 213 promedio observados en enero-julio de 2023. **Reforma, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001250nc.pdf

Cerveza Victoria, la favorita de los mexicanos

Por segundo año consecutivo, la cerveza Victoria se posiciona como la preferida de los consumidores mexicanos, reveló un estudio de YouGov. La cerveza de Grupo Modelo obtuvo la puntuación más alta en el índice general de consideración entre el 1º de julio de 2023 y el 30 de junio de 2024. Dicho indicador considera factores como; impresión, valor, calidad, reputación, satisfacción y recomendación. En dicho rubro Victoria alcanzó un puntaje de 31.8%; Modelo Especial de 28.6; Negra Modelo, 25%; Corona Extra, 23% y Heineken de 23%. YouGov destacó que Grupo Modelo





acaparó el top 5 de las cervezas favoritas de los consumidores mexicanos, desplazando a Heineken a la quinta posición general. **Excélsior, P36**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001658nc.pdf

Planta de CFE provocó pérdida de empleos: ejidatarios de Durango

Ejidatarios de Villa Juárez, municipio de Lerdo, aseguraron que no solamente enfrentan la devastación de sus tierras, sino la pérdida de sus medios de subsistencia a consecuencia de la operación de la planta termoeléctrica Guadalupe Victoria, de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Este poblado de la Comarca Lagunera, que dependía históricamente de la producción agrícola, en dos décadas que lleva funcionando la central, vio cómo su modo de vida se desmoronó al quedarse sin tierras cultivables y la imposibilidad de seguir sembrando, expusieron.

La Jornada, P 30

[https://www.jornada.com.mx/2024/09/10/estados/030n3est?partner=rss#:~:text=Lerdo%2C%20Dgo.%2C%20Ejidatarios%20de,Federal%20de%20Electricidad%20\(CFE\).](https://www.jornada.com.mx/2024/09/10/estados/030n3est?partner=rss#:~:text=Lerdo%2C%20Dgo.%2C%20Ejidatarios%20de,Federal%20de%20Electricidad%20(CFE).)

Reafirma Grupo Bimbo Liderazgo Sustentable

La inclusión de Grupo Bimbo en el informe "Sustainability Leaders 2024", subraya el compromiso de esta empresa mexicana con la integración de prácticas sustentables en su operación diaria: *Desde la gestión de su huella de carbono para llegar a ser una empresa de cero emisiones netas mediante acciones como el uso de energía eléctrica proveniente de fuentes renovables en sus operaciones. * Hasta la adopción de prácticas de agricultura regenerativa que mejoran la salud del suelo y contribuyen al cuidado de la biodiversidad. **Reforma, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/1009202400127Inc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Realizan 4to campeonato de pesca de plástico en Nayarit

Según Greenpeace, el plástico flotante supone solo un 15% del total, mientras que el 85% permanece oculto bajo el agua. Como una manera de contrarrestar esta problemática, Grupo Modelo y cerveza Corona realizaron la cuarta edición del Campeonato de Pesca de Plástico Corona en San Blas, Nayarit. Para esta edición, participaron 45 pescadores locales y 10 embarcaciones; en 3 horas lograron recolectar 2.7 toneladas de desechos. Además de la competencia, los pescadores recibieron una charla informativa sobre la contaminación en el medio ambiente. **El Economista, P21**

El Economista, P21

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000884nc.pdf





ENFERMEDADES | PLAGAS

Innovador

Un nuevo instrumento que usa luces de led para erradicar las plagas que azotan a los invernaderos agrícolas ayuda al campo en su busca de ser cada vez más limpio y sostenible social, medio ambiente y económicamente. Es lo que lo ha llevado a protagonizar una revolución verde. Antonio Tortosa es el CEO de ATG Ingeniería, la empresa almeriense que ha desarrollado los dispositivos Biocaptur. Son equipos basados en la emisión de radiación electromagnética que utilizan como emisores de la misma la tecnología red. Permiten "atraer, aspirar y atrapar" a las plagas. **La Crónica, P32**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000132nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Inflación en agosto cede y abre la puerta a recorte en la tasa de interés

La inflación general en México dio un respiro durante agosto, al ubicarse en 4.99% a tasa anual desde 5.57% de julio, esto luego de cinco meses consecutivos al alza, lo que refuerza las apuestas de que el Banco de México (Banxico) repita un recorte a la tasa de interés en su reunión de finales de septiembre. En el caso de la inflación no subyacente, durante agosto se moderó a 8.03% a tasa anual desde 10.36% observado un mes antes, con el componente de frutas y verduras presentando una variación en los precios de 12.61% en una comparación año con año, mientras que los energéticos incrementaron 7.91 por ciento. **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000797nc.pdf

Se desacelera la inflación por la baja en productos del campo

Ante la caída parcial de los precios con mayor volatilidad, en particular de frutas y verduras, así como en servicios relacionados con el turismo, la inflación general en México mostró una desaceleración por primera vez en seis meses, al ubicarse en 4.99 por ciento anual en agosto, reveló el Inegi. Entre los productos que tuvieron mayor incidencia para que la inflación general mostrará una mayor desaceleración están el chayóte, con una caída mensual de 61.07 por ciento; ejotes, chile serrano, tomate, chile poblano, transporte aéreo y jitomate con un descenso de 20.78; 17.44, 16.82, 15.33, 14.76 y 10.07 por ciento, respectivamente. Entre los productos con





incidencia al alza están el limón, con un avance de 18.16 por ciento; piña, 14.20; uva, 9.5, y huevo, 3.61 por ciento, principalmente. **La Jornada, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/1009202400115Inc.pdf

Inflación baja a 4.99% y da primer respiro en seis meses

La llegada de las lluvias ayudó a mejorar la producción de alimentos frescos en el país lo que significó un respiro inflacionario, consideró el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), pero aún se está proyectando que no pueda bajar menos de 4.5% a tasa mensual al cierre de año. Esto después de que tras seis meses de presión en los precios, la inflación interanual se desaceleró para bajar de 5.57% a 4.99%. En tanto el área de análisis económico de Citibanamex coincidió en que el factor para la baja de la inflación tiene que ver con menores precios de las frutas y verduras, como se anticipaba. Destacó la baja del costo del chayóte, ejote, chiles y tomates que se habían mantenido altos. **24 Horas, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000737nc.pdf

Inflación de México desacelera a 4.99 por ciento en agosto

La inflación general de agosto sorprendió a la baja por una caída extraordinaria en productos agropecuarios. El Inegi dio a conocer que el índice Nacional de Precios al Consumidor para el mes de agosto registró una variación mensual de 0.01%, por debajo de nuestro estimado y del consenso en 0.12% y 0.07%, respectivamente. En su variación anual, la inflación general de agosto fue de 4.99%. Los genéricos con mayores variaciones mensuales al alza fueron el limón (18.2%), la piña (14.2%) y la uva (9.5%), al tiempo que los de mayores variaciones a la baja fueron el chayóte (-61.1%), el ejote (-20.8%) y el chile serrano (-17.4%). **Contra Réplica, P 1/ Excélsior, P1/ Reforma, P1 / Herald de México, P 18 / Ovaciones, P 24 / Capital, P 20 / La Razón de México, P 1-17 / Reporte Índigo, P 28 / El Sol de México, P 14 / El Independiente, P 1 / Publmetro, P 12 / 8 Columnas, P 10 / Diario de México, P 3 / El financiero, P 1-4 / El Universal P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000473nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001623nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001180nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000671nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001659nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001814nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001270nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000595nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000559nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000455nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000111nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000111nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000042nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001357nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001675nc.pdf

Inflación derrota a México; INEGI reporta mayor alza de precios en cuatro sexenios

La inflación promedio sumó 32% en los últimos seis años, pero alimentos como el frijol, huevo, aceite, sopa de pasta y azúcar subieron hasta 76% Estados. Oaxaca Michoacán Yucatán y Zacatecas son los más afectados por la inflación en todo el sexenio, con tasas de inflación general de 36% a 38% Mario Mendoza La inflación derrotó al bolsillo de los mexicanos y al país en su conjunto, con alzas sexenales de 39% a 76% en el precio de alimentos básicos como el pan, tortilla, frijol, pollo, azúcar y pasta para sopa, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Publimetro, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000111nc.pdf

Grandes marcas se enfrentan a los altos precios del café

Las grandes marcas de café se enfrentan a los altos precios del grano, debido a problemas de producción, al aumento en la demanda global y a la crisis climática, exponen especialistas. Los futuros de café arábica, la referencia mundial para los contratos de futuros de café que se negocian en el Intercontinental Exchange (ICE), han subido 24.27%, a un precio de 3 dólares por libra, desde inicios de enero y hasta este 9 de septiembre de 2024. Mientras que los futuros del café robusta han subido aproximadamente 61% en el mismo periodo, a un precio récord de 4.90 dólares la tonelada, según datos de Investing. **El Economista, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000874nc.pdf





IPP en negativo por primera vez desde diciembre

Los precios al productor bajaron 0.04% a tasa mensual durante agosto, con lo que tuvieron su primera variación mensual negativa desde diciembre del 2023, esto debido a la caída en los precios de las actividades primarias o agropecuarias. Además, los precios al productor tuvieron en el octavo mes un incremento de 4.93% a tasa anual, desde el alza de 5.43% del mes inmediato anterior, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). **El Economista, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000859nc.pdf

Caen 0.5% mensual precios mundiales de alimentos

El índice mundial de precios de los alimentos de las Naciones Unidas registró una ligera disminución en agosto. El indicador, que sigue a varios productos alimenticios, promedió 120.7 puntos, lo que representa una reducción de 0.5% en comparación con el mes de julio. Los precios más bajos del azúcar, la carne y los cereales contrarrestaron el incremento mensual de los aceites vegetales y los productos lácteos, indica el reporte. La leche entera en polvo figuró entre los productos que subieron por la escasez de existencias en las principales regiones productoras. La carne de aves de Corral bajó por los efectos de la suspensión voluntaria de exportaciones de Brasil, por la enfermedad de Newcastle. **El Economista, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000924nc.pdf

El grito costará 20% más

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) informó que el gasto con motivo de la celebración del Grito de Independencia del 15 de septiembre, de una familia de 10 personas, con comida, bebidas y música será de seis mil pesos en promedio. Si a ello se le suma comprar refrescos, agua de sabor, cerveza y tequila, el gasto se eleva dos mil 500 pesos, y si incluye adornos típicos para decorar, son 550 pesos más. **El Heraldo de México, P19/ Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000673nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001643nc.pdf

Costará 6 mil pesos por familia dar el Grito, 20% más que en 2023

Una familia mexicana gastará en promedio 6 mil pesos para celebrar el Grito de Independencia este año, 20% más comparado con 2023, reveló la Alianza Nacional de Pequeños Negocios (Anpec). En su último estudio al respecto de esta fecha, la agrupación señaló que para celebrar el 15 de septiembre para una familia de 10





personas, hacer un pozole puede llegar a costar mil 700 pesos. Mientras que otros platillos como la tinga de pollo puede sumar mil 100 pesos, la pata para tostadas otros mil y los pambazos mil 200. **Milenio Diario, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001064nc.pdf

Pobreza laboral en México, en su nivel más bajo en 17 años: BBVA

Al cierre del segundo trimestre, la población en situación de pobreza laboral (formada por aquellos que con sus ingresos no pueden adquirir la canasta básica) se ubicó en su nivel más bajo en los últimos 17 años, dio a conocer un estudio de BBVA, con cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). De enero de 2020 a julio de 2024 el costo de la canasta alimentaria rural ha aumentado 43.7 por ciento, y 42.2 por ciento en las ciudades, en un entorno marcado por altos niveles de inflación a escala global. El estudio destaca que, dados los importantes incrementos en los costos de la canasta alimentaria en años recientes, las reducciones de la población en pobreza laboral se explican por un aumento importante del ingreso laboral de los hogares. **La Jornada, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001051nc.pdf

COLUMNAS

Acciones y Reacciones / Gruma recibe alza en PO de Citi a 410 pesos/ Redacción

Gruma, el mayor productor de harina de maíz y tortillas a nivel mundial, recibió un incremento en el precio objetivo de sus acciones por parte de los analistas de Citibanamex, luego de que tuvo un crecimiento de 1% en sus ventas durante agosto de este año y en Norteamérica alcanzó un incremento de 2.2% en las últimas 12 semanas. Los títulos de Gruma recibieron un incremento de 12.3% en su precio objetivo (PO), de 365 a 410 pesos, al tiempo que mantuvieron su recomendación en un nivel 'neutral'. El nuevo precio implica un rendimiento potencial de 10.21% respecto al cierre de la acción de Gruma en la sesión del viernes 6 de septiembre en la Bolsa Mexicana de Valores. **El Economista, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001023nc.pdf

Ruiz Healy Times / Si gana, Trump reducirá impuestos y Sheinbaum deberá reformar el sistema fiscal / Eduardo Ruiz Healy

Actualmente, México depende en gran medida de las exportaciones a EU, que representaron 476,000 millones de dólares en 2023, es decir, 83.3% de sus exportaciones totales. Si las empresas estadounidenses encuentran más rentable





producir dentro de su país debido a una menor tasa impositiva, muchas podrían regresar sus operaciones. Esto impactaría gravemente a sectores como el automotriz, cuyas exportaciones alcanzaron 129,000 millones de dólares en 2023, el electrónico, con más de 85,000 millones, así como los sectores de agricultura y textiles, que exportaron más de 30,000 millones y 7,000 millones de dólares, respectivamente estarían en alto riesgo. El cierre de esas operaciones, sobre todo el de las maquiladoras que dependen de los bajos costos laborales para competir, se traduciría en la pérdida de miles de empleos. **El Economista, P47**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001072nc.pdf

Análisis Superior / Remate Unánime / David Páramo

Cuando se hizo público que Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, podría ser candidato a ser el próximo presidente del CCE, quizá la reacción más importante fue la de hacerse a un lado. Otros liderazgos han dicho que sí Cortina va ellos pospondrán su intención de encabezar la máxima cúpula de la iniciativa privada porque reconocen en él a una persona que ha logrado caminar por una línea muy delgada: representar los intereses de su gremio sin pelear contra el gobierno ni arrastrarse ante él. **Excélsior, P35**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001552nc.pdf

Prisma empresarial / Inflación debe bajar al objetivo de Banxico / Gerardo Flores Ledesma

LA INFLACIÓN en México se contuvo en el mes de agosto y la variable anualizada, medida desde el octavo mes de 2023 al mismo mes de 2024, se fijó en 4.99%. El índice de los precios aumentó 0.01% en agosto, una cifra que sorprendió a todos porque el INEGI argumentó que hubo una baja extraordinaria en los precios de los productos agropecuarios. Se observaron alzas en algunos precios como el limón (18.2%), la piña (14.2%) y la uva (9.5%). Pero, la buena noticia es que hubo bajas importantes en los precios del chayote (-61.1%), ejote (-20.8%) y chile serrano (-17.4%). **Contra Réplica, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000604nc.pdf

Días finales / Armando Reyes Viguera

En el tema de la reforma al Poder Judicial, grupos de campesinos anunciaron un cierre de puentes internacionales si es aprobada la iniciativa, esto por considerar que afectará el T-MEC y que podrían aumentar los aranceles para las exportaciones de su sector. A pesar de que se siguen sumando grupos sociales a las protestas, no





se aprecia ningún intento de diálogo o negociación para sacar adelante esta reforma. **El Independiente, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000466nc.pdf

POLÍTICA

Van por aval fast track a reforma judicial

Senadores de Morena advirtieron que ya es demasiado tarde para tomar en cuenta la propuesta de reforma judicial presentada el domingo por la ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aunque reconocieron que algunos temas podrían considerarse para la elaboración de las leyes secundarias. Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, afirmó que la iniciativa morenista se sometió a discusión en una serie de foros, en los que participaron los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, "y ahora toca resolver este tema al Poder Legislativo". **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001591nc.pdf

Yunes se pierde

El senador panista de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Márquez, "desapareció" desde el domingo, rehuyó a una reunión clave ayer del grupo parlamentario blanquiazul y cortó todo contacto con la dirigencia partidista a horas de votarse la reforma judicial en la Cámara alta Yunes Márquez puso contra las cuerdas a la Oposición en un momento decisivo, en que cualquier ausencia definiría el rumbo de la reforma Fuentes del albiazul expresaron su temor de que Yunes Márquez y su padre, Miguel Ángel Yunes Linares, quien es su suplente en el cargo senatorial, hayan pactado con el Gobierno federal el perdón ante las órdenes de aprehensión en su contra a cambio de apoyar a la 4T para aprobar la reforma judicial. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024001145nc.pdf

Nepotismo en el PJF alcanza a 16 mil 639 trabajadores: Corte

Es un escándalo el nepotismo en el Poder Judicial de la Federación que reconoció la titular de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, expresó ayer la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, en una conferencia de prensa en la cual sostuvo que la reforma "no tiene costo político" y que hay garantía de la seguridad de las inversiones en el país. Si bien no quiso entrar a la polémica de si la mayoría calificada en esa Cámara es de 85 -como sostiene Morena- u 86, como ha sido la práctica





parlamentaria y ha avalado la Corte en jurisprudencias, expresó: "pues capaz que votan 90 (a favor). **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000857nc.pdf

Ordena hijo del Mayo batalla contra Chapitos por Culiacán

Mes y medio después de la captura de Ismael El Mayo Zambada estalló una batalla contra el cártel de Sinaloa en Culiacán, bastión de Los Chapitos, hijos de Joaquín El Chapo Guzmán. Testimonios revelan que los enfrentamientos de este limes -que dejaron al menos un civil y un militar muertos- se desataron por la irrupción de gente de Ismael Zambada Sicaños, Mayito Flaco, quien posiblemente lidere la facción rival de Los Chapitos. Asimismo, se detalló que un hombre apodado El Comanche, jefe de seguridad del Mayito Flaco, dio la orden de tomar Culiacán y "acabar con Los Chapos". **Milenio Diario, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_10092024/10092024000953nc.pdf

